

DEFENDIENDO AL PERÚ PRIMERO

la

DIARIO DE CIRCULACIÓN NACIONAL



la PRIMERA

RA

AÑO X. N° 4197-A. LIMA, 04 DE MARZO DE 2018

PRECIO DE PROTESTA

50 CÉNTIMOS

(Pág. 2)



Por lo menos cuatro bancadas ultiman detalles para pedir que Kuczynski salga de Palacio

### TODOS SE UNEN PARA PRESENTAR MOCIÓN DE VACANCIA MULTIPARTIDARIO

www.pressreader.com

www.la primera.pe

DIRECTOR FUNDADOR

JOSÉ LOLAS

Su ex viceministro Luis Carranza reveló que PPK se encargó de impulsar todos los decretos para que corrupta empresa brasileña Odebrecht construya la Interoceánica Sur

(Pág. 2)

▶ Además sostuvo que el hoy presidente Pedro Pablo Kuczynski promovió los decretos que facilitaron la liberación del SNIP y que aumentaron los compromisos financieros del Estado.

# CADA VEZ MÁS EMBARRADO



Fiscalía no descarta que todos los mencionados por Barata puedan convertirse en colaboradores eficaces

(Pág. 2)

# Política

● MP espera recibir audio y transcripción de interrogatorio para iniciar investigación



## Fiscalía no descarta que todos los mencionados por Barata puedan convertirse en colaboradores eficaces

El Ministerio Público tiene previsto citar a todas las personas que fueron nombradas por el exrepresentante de Odebrecht en el Perú, Jorge Henrique Simoes Barata, respecto a los aportes que hizo la constructora brasileña a las campañas de al menos cinco líderes políticos.

Pero para que los fiscales citen a estas personas, primero tendrán que recibir oficialmente el audio del interrogatorio a Jorge Barata que se realizó el pasado 27 y 28 de febrero en Sao Paulo (Brasil), por parte de los fiscales de lavado de activos Germán Juárez Atoche y José Domingo Pérez Gómez.

Además, se conoció que los fiscales peruanos actuarán con celeridad para abrir investigaciones a estas personas mencionadas por el empresario brasileño en los aportes de la constructora para el financiamiento oculto de campañas a los cinco partidos políticos, en las elecciones presidenciales de 2006 y 2011.

En la lista figuran Jaime Yoshiyama (secretario general de Fuerza 2011) y Augusto Bedoya Cámere, exministro de Transportes del régimen de Alberto Fujimori. Ambos fueron sindicados por Barata de haber recibido USD 1'000,000 para el financiamiento de la campaña de su lideresa Keiko Fujimori Higuchi.

También está el expresidente de la Confederación Nacional de Instituciones Empresariales Privadas (Confiep), Ricardo Briceño Villena, acusado de recibir USD 200,000. Aunque el fiscal José Pérez Gómez ya inició algunas medidas como la incautación de documentos del mencionado gremio empresarial.

Otro de los llamados será exministro del Interior, Luis Alva Castro, quien presuntamente recibió USD 200,000 para que sean invertidos en la campaña presidencial de Alan García Pérez, con el que llegó a ganar las elecciones del 2006 tras derrotar en segunda vuelta al líder del nacionalismo Ollanta Humala Tasso.

Asimismo, sería citada la actual embajadora del Perú en Reino Unido, Susana de la Puente, pues según Jorge Barata, por intermedio de ella se entregó USD 300,000 para la campaña de Pedro Pablo Kuczynski en las elecciones del 2011, en donde fue superado por sus opositores Ollanta Humala y Keiko Fujimori.

Desde la Fiscalía no descartan que estos personajes se puedan someter a la colaboración eficaz, esto con la finalidad de recibir un beneficio para no recibir una sentencia condenatoria. Para ello, tendrán que brindar información suficiente de los aportes que hicieron para las campañas con el dinero de Odebrecht.

Este medio pudo conocer que la defensa de Barata pidió que su defendido no hablara sobre PPK, Alan García y Alejandro Toledo en la diligencia del miércoles 28 de febrero, debido a que lo estaba viendo el Equipo Especial de fiscales de Lava Jato, que investiga hechos de corrupción, liderado por Hamilton Castro.

ADemás SOSTUVO QUE EL HOY PRESIDENTE KUCZYNSKI PROMOVIÓ LOS DECRETOS QUE FACILITARON LA LIBERACIÓN DEL SNIP Y QUE AUMENTARON LOS COMPROMISOS FINANCIEROS DEL ESTADO

## Ex ministro Carranza reveló que PPK se encargó de impulsar todos los decretos para que Odebrecht construya la Interoceánica



En las últimas horas, nuevas evidencias han salido a la luz sobre las influencias que tuvo el actual presidente Pedro Pablo Kuczynski, para entregar a la empresa Odebrecht la construcción de la Interoceánica Sur. Una de las principales son las declaraciones del ex viceministro de Hacienda y ex ministro de economía Luis Carranza, quien reveló que fue el hoy presidente Pedro Pablo Kuczynski (PPK), que entre el 2004 y 2006 se desempeñó como titular de Economía y Finanzas (MEF) y, luego, como primer ministro,

quien impulsó decretos a fin de concretar el proyecto de la carretera Interoceánica.

En esa línea, refirió que, durante esa gestión, se exoneró a la Interoceánica de los controles del Sistema Nacional de Inversión Pública (SNIP) para elevar el tope de endeudamiento estatal. Precisamente, detalló que fueron dos los decretos, el Decreto Supremo 012 y el Decreto de Urgencia 016, que facilitaron al proyecto su liberación del SNIP y que aumentaron el tope de compromisos financieros por parte del Estado.

Luis Carranza añadió que ambos fueron promovidos por el entonces ministro de Economía, Pedro Pablo Kuczynski.

Luis Carranza añadió que ambos fueron promovidos por el entonces ministro de Economía, Pedro Pablo Kuczynski.

Ante esto, el ex viceministro remarcó a los integrantes de la Comisión Lava Jato, que preside la fujimorista Rosa Bartra, que fue él quien se mostró tajantemente en contra de esta exoneración.

De otro lado, Luis Carranza explicó que, a pesar de su competencia funcional en caso del Decreto de Urgencia 006, nunca se le consultó al respecto.

Finalmente, el ex viceministro manifestó que el proyecto de la carretera Interoceánica no era prioritario ni rentable socialmente.

Cabe señalar que Luis Carranza también ejerció el cargo de ministro de Economía del 28 de julio del 2006 al 14 de julio del 2008, durante el segundo gobierno de Alan García.

● La próxima semana se estaría dando a conocer el texto multipartidario para empezar a reunir firmas

## Por lo menos cuatro bancadas ultiman detalles para presentar nueva moción de vacancia contra Kuczynski



Al interior del Congreso viene circulando un borrador de moción de vacancia en contra del presidente Pedro Pablo Kuczynski (PPK) por sus presuntos vínculos con Odebrecht. Las bancadas de Nuevo Perú, el Frente Amplio, Acción Popular y Alianza para el Progreso (APP), a través de sus equipos técnicos, vienen realizando sus respectivos aportes.

Según se pudo conocer, los primeros días de la próxima semana se espera unificar los distintos aportes en un solo documento

multipartidario a fin de empezar a recolectar las firmas (se requieren 26 para iniciar el trámite), buscando vacar el presidente PPK por incapacidad moral permanente. Fuerza Popular ya adelantó que apoyará con la rúbrica de sus miembros esta moción si es por corrupción.

“Ya tenemos un borrador que se está revisando y se está realizando en conjunto. Hay que trabajarlo también con la mirada de algún especialista constitucional para darle el vistazo final. Ese es el documento que, por lo menos, en las conversaciones que tenemos hasta ahora, tendría el carácter de multipartidario”, dijo César Villanueva, vocero de APP.

En esa línea, Villanueva explicó que entre todas las bancadas del Parlamento —obviamente, menos la oficialista— se está “queriendo hacer las cosas bien y sin prisa”. “También están los comentarios que se recogen del Partido Aprista y Fuerza Popular”, acotó.

“Es el esfuerzo de hacer una cosa conjunta, más allá de las diferencias políticas. Hay un objetivo común y eso mismo hace

que todos hayan dado aportes. Eso es lo que ha logrado esta articulación silenciosa que estamos haciendo con diferentes opciones políticas. Y también intervienen independientes”, añadió en apepista.

Los parlamentarios Víctor Andrés García Belaúnde y Marco Arana, de Acción Popular y el Frente Amplio, respectivamente, confirmaron que se viene trabajando en un borrador de moción de vacancia y que se dará a conocer la próxima semana.

Si bien no quisieron entrar en detalles, ambos legisladores coincidieron en que ninguna bancada se llevará el crédito de este texto, sino que se hará de forma multipartidaria.

El borrador de la moción, realizado por los asesores de los grupos parlamentarios, y en el cual se acusa a PPK por haber interpuesto “su interés personal por permanecer en el cargo de presidente en desmedro del Estado constitucional de derecho”. Se espera que, en el próximo pleno, previsto para este jueves 8 de marzo, la moción de vacancia ya inicie el trámite correspondiente.



Director: José Lolas

Página web: www.laprimera.pe

PUBLICIDAD: +51 9811 9811 0  
Publicidad: publicidad@laprimera.pe  
Escribanos a: director@laprimera.pe

Dirección:  
CALLE 11 Mz. B Lote 6  
Urb. Rinconada baja, LA MOLINA.  
Responsable legal:  
Julio Castro García  
Es una publicación de La Primera ediciones Eirl.  
CALLE 11 Mz. B Lote 6 - Urb. Rinconada baja,  
(Condominio La Plazuela - LA MOLINA.

Los autores de notas de investigación y -u opinión son los únicos responsables de su elaboración y contenido, la casa Editora no se solidariza necesariamente con ellos.

## BREVES

### EL SALVADOR

#### Todo queda listo para elecciones de congresistas y alcaldes

El Salvador ultima detalles para las elecciones legislativas y municipales de este domingo con el mayor despliegue de efectivos de seguridad realizado en unos comicios en el país y el llamamiento a la población, desconfiada y desencantada de la clase política, a que vaya a votar "masivamente". Los altos mandos de la corporación policial realizaron este sábado un recorrido por los principales centros de votación para verificar que los más de 23.000 agentes y 14.000 soldados cumplan con las labores que les fueron asignadas y garanticen la seguridad a los más de 5 millones de salvadoreños convocados a votar.

Tanto el director de la Policía Nacional Civil (PNC), Howard Cotto, como el titular del Ministerio de Justicia y Seguridad, Mauricio Ramírez, ha asegurado que la "seguridad está garantizada, con un despliegue sin precedentes", por lo que los ciudadanos pueden salir a votar con toda "tranquilidad y confianza".

Cotto informó de que la corporación policial cuenta con una reserva de agentes destinados a atender los imprevistos que se presenten durante la jornada electoral y las "situaciones especiales" que puedan suscitarse.

### BURKINA FASO

#### Filial de al Qaeda se atribuye ataque que dejó 28 muertos

Una filial de al Qaeda con sede en Malí se atribuyó la responsabilidad el sábado por ataques en la vecina Burkina Faso que dejaron varios muertos en el cuartel central del Ejército y en la embajada de Francia, informó la agencia de noticias de Mauritania Alakhbar.

Decenas de personas resultaron heridas en los ataques coordinados en la capital Uagadugú, que tuvieron lugar después de otros dos grandes asaltos allí en los últimos dos años.

El grupo, Jama'a Nusrat ul-Islam wa al-Muslimin (JNIM), a menudo usa a la agencia de noticias Alakhbar y a otras de Mauritania para atribuirse la responsabilidad por ataques contra blancos civiles y militares en la región de Sahel, en África occidental.

Citando un mensaje del grupo, Alakhbar reportó que los ataques fueron realizados en respuesta a la matanza de otro de los líderes de JNIM, Mohamed Hacen al-Ancari, en una reciente incursión por parte de fuerzas francesas.



### IRÁN

#### Dispuesto a negociar sobre sus misiles si EE.UU. destruye los suyos

Irán aceptará "hablar de sus misiles" si Estados Unidos y los países europeos "destruyen sus armas nucleares y sus misiles de largo alcance", declaró este sábado Massud Jazayeri, portavoz del estado mayor de las fuerzas armadas iraníes.

"Lo que dicen los estadounidenses, por desesperación, para limitar el programa balístico de Irán es un sueño inalcanzable", agregó Jazayeri, citado por la agencia Irna.

"Es el resultado de sus fracasos y sus derrotas en la región", sostuvo.

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, amenazó en enero con retirarse del acuerdo nuclear alcanzado entre Irán y las potencias del grupo 5+1 si Teherán se niega a limitar su programa balístico.

#### EL PRESIDENTE BOLIVIANO CRITICÓ LA POSIBILIDAD DE QUE SE AMPLÍE LA VIGENCIA DEL DECRETO ESTADOUNIDENSE QUE CONSIDERA AL PAÍS CARIBEÑO COMO PELIGROSO PARA SU SEGURIDAD

## Evo Morales dice que gobierno de Trump es la "verdadera amenaza para el mundo" y no Venezuela

Las versiones periodísticas hacen referencia a un comunicado emitido por la Casa Blanca en el que se concluye que la situación en el país caribeño "no ha mejorado".

El presidente boliviano, Evo Morales, aseguró que Estados Unidos es una "verdadera amenaza para el mundo" y no Venezuela, en respuesta a la posibilidad de que se amplíe la vigencia del decreto estadounidense que considera al país caribeño como peligroso para su seguridad.

"Con sus antecedentes de haber financiado golpes, direccionado elecciones de 81 países y de haber asesinado a centenares de miles con bombas atómicas en Nagasaki e Hiroshima, EE.UU. es la verdadera amenaza para el mundo", escribió el gobernante en Twitter. El Gobierno de EE.UU. manifestó el viernes su intención de extender el decreto de emergencia



nacional en relación a Venezuela, al considerar que se mantiene como una amenaza a su seguridad nacional y sus intereses, según reflejaron algunos medios.

Las versiones periodísticas hacen referencia a un comunicado emitido por la Casa Blanca en el que se concluye que la situación en el país caribeño "no ha mejorado".

El decreto fue aprobado en marzo del 2015 por el ex presidente estadounidense Barak Obama y su aplicación fue exten-

didada en el 2016 y 2017, al considerar que el Gobierno del presidente Nicolás Maduro incurrió en violaciones a los derechos humanos, a la libertad de información y persecución de opositores.

Hace dos semanas el presidente de Bolivia, Evo Morales, aseguró que "Sudamérica tiene la obligación de defender a Venezuela" ante una hipotética intervención militar, supuestamente por parte de Estados Unidos a través de Colombia.

La Unión de Naciones

Suramericanas (Unasur) "debería convocar a una reunión de emergencia y hacer respetar la soberanía de un pueblo hermano", argumentó.

Evo Morales se refirió durante un programa de radio a las "amenazas intervencionistas" que a su juicio se ciernen sobre Venezuela por la presencia en Colombia del jefe del Comando Sur estadounidense, Kurt Tidd, y la gira latinoamericana del secretario de Estado de Estados Unidos, Rex Tillerson.

La camioneta en la que se movilizaba fue atacada por turba de opositores

#### Candidato presidencial colombiano Gustavo Petro denuncia un plan para sabotear su postulación



Una camioneta en la que se movilizaba el candidato presidencial de Colombia Gustavo Petro fue atacada en Cúcuta.

Fuentes de la Unidad Nacional de Protección dijeron que el hecho se presentó cuando seguidores y detractores de Petro se enfrentaron en el parque Santander, de la capital nortesantandereana, en momentos en que el candidato arribaba a la misma.

"No hay disparos sobre el carro en el que voy. Organizaron un sabotaje violento contra la manifestación con un centro de mando, la cárcel y Ramiro Suarez ex alcalde a quien denuncié como asesino y paramilitar. El sabotaje llegó con gente en siete buses", dijo el mismo Petro en su cuenta de Twitter. La campaña citó a una rueda de prensa en un hotel de Cúcuta, donde está Petro, para explicar lo sucedido.

Y es que en la tarde de este viernes el Parque Santander, ubicado en el centro de Cúcuta, grupos de simpatizantes de la campaña

Colombia Humana, de Gustavo Petro, se concentraron para apoyar la manifestación pública del candidato presidencial, cuya realización fue denegada por la administración municipal. A este sector céntrico de la ciudad, donde rige un decreto que prohíbe eventos de esta envergadura, opositores de este dirigente político llegaron y empezaron a lanzar piedras contra los asistentes a la presentación del candidato, que se adelantaba a pocos metros del Palacio Municipal.

Entretanto, tras la polémica desatada en Cúcuta por la negativa de la Alcaldía ante la manifestación política de Petro, en el centro de esta ciudad fronteriza, el ministro del Interior, Guillermo Rivera, aseguró en Twitter que el mandatario de los cucuteños no atendió los llamados hechos por parte del Gobierno Nacional sobre garantías para el desarrollo de las campañas electorales.

El jefe de esta cartera montó en esta red social una circular extra con el asunto sobre manifestaciones públicas y pacíficas en el espacio público y aseguró que fue imposible contactar al alcalde de Cúcuta, César Rojas, para notificarlo del contenido del documento oficial.

Ante estas afirmaciones, delegados del ente territorial desmintieron las afirmaciones del Ministro y aseguraron que siempre han estado prestos a responder las solicitudes tanto del Gobierno Nacional, como de los voceros de la campaña Colombia Humana.

La Pr1mera te busca **TRABAJO**



#### TRABAJOS

¿Qué?

**TIPO DE TRABAJO**

¿Dónde?

**CIUDAD, PAÍS**

BUSCAR

Total de empleos: 34613

Clasificados por fecha | Clasificados por relevancia



# pataditas

www.laprimera.pe

## Víctor Andrés respeta a Rosa

Tras las declaraciones que Jorge Barata, ex representante de Odebrecht en el Perú, dio ante fiscales peruanos, surgieron cuestionamientos a la continuidad de la legisladora fujimorista Rosa Bartra en la presidencia de la Comisión Lava Jato. Sin embargo, el legislador Víctor Andrés García Belaunde se expresó de acuerdo con que lo "ideal" es que la Comisión Lava Jato sea presidida por alguien no vinculado a las investigaciones. Sin embargo, recordó que la Junta de Portavoces acordó en su momento la asignación de presidencias y vicepresidencias de comisiones para las distintas fuerzas políticas. "Acción Popular no es parte de presidir ni ser vicepresidente de la Comisión Lava Jato. Tenemos que respetar los acuerdos de la Junta de Portavoces", manifestó. No obstante, apuntó que la comisión acordó solicitar al pleno del Congreso la ampliación de sus facultades investigadoras a fin de poder abarcar los presuntos aportes a campañas políticas mencionados por Jorge Barata.



## Cipriani se pone fuerte con Odebrecht

El cardenal Juan Luis Cipriani aseguró que la constructora Odebrecht, hoy vinculada a actos de corrupción, hizo del dinero su dios. Remarcó además que nuestro país vive "una profunda crisis" luego de las últimas revelaciones de Jorge Barata. "Tenemos cómo una persona ha hecho del dinero su Dios. La empresa Odebrecht, su dios era el dinero. Y con ello tengo que comprar el poder. Y fue corrompiendo a todos, de diferentes colores ideológicos. Yo tengo el dinero, que es su dios, y quiero más Dios, más poder, voy viendo cómo voy a corromper a todos", dijo Juan Luis Cipriani en su programa radial. En ese contexto, el cardenal consideró que la actual crisis no se puede resolver "maquillando que hay que cambiar una ley, hay que censurar a no sé quién". "No, esos son maquillajes", subrayó. "Hay una palabrita que es fundamental: 'que se vayan'. [No], que nos vayamos. ¿O hay privilegiados? Ese lenguaje no es uno que tiene amor al país, que tiene principios. Es un lenguaje acusador de un falso moralista", expresó el cardenal Juan Luis Cipriani más adelante.

## Tía María sigue en alerta

Las banderas de protesta con la frase "Agro sí, mina no" siguen ondeando en el Valle de Tambo, en la provincia arequipeña de Islay. En los distritos de Cocachacra, Dean Valdivia y Punta de Bombón se ve en los techos y puertas de las casas propaganda en contra del proyecto cuprífero Tía María, de la empresa Southern Copper Corporation. Según los vecinos, estas banderas verdes, que se hicieron conocidas durante el paro general de la provincia en el 2015, no son solo un adorno, sino "un símbolo de la oposición" hacia la actividad minera.

Aunque algunas están desgastadas, en la mayoría de casas se renuevan las telas cada cierto tiempo. Estas banderas, diseñadas en talleres en las afueras de Cocachacra, tienen ahora, incluso, mensajes más agresivos contra la minera. Desde que Southern anunció que esperaba que el Gobierno le emita la licencia de construcción de Tía María en la primera mitad del 2018, lo que ha provocado se inicie la tensión en Islay.

## Anuncian "Investigación fraterna"



El ex ministro del Interior, Luis Alva Castro, será sometido a un proceso de investigación dentro del Partido Aprista Peruano, luego de que según versiones periodísticas el exdirectivo de Odebrecht en Perú, Jorge Barata, asegurara a fiscales peruanos que le entregó US\$ 200,000 para el financiamiento de la campaña electoral aprista en 2006. A través de un mensaje de Twitter, la Comisión Política del APRA precisó que la apertura del proceso responde a una solicitud del propio Alva Castro, quien aseguró que estaba dispuesto a ser investigado. ¿Cuántas investigaciones prometió realizar el Apra y hasta la fecha ninguna de ellos se informó sobre sus conclusiones?

## Fujimori otra vez en clínica



El ex presidente Alberto Fujimori fue trasladado a una clínica de Pueblo Libre la tarde de ayer sábado. Como se recuerda, permanecía en una vivienda de La Molina luego de recibir el pasado 24 de diciembre el indulto y derecho de gracia por razones humanitarias de parte del mandatario Pedro Pablo Kuczynski. Fue el propio Fujimori el que se refirió a su situación de salud a través de un mensaje en Twitter. "He sido hospitalizado porque desde la madrugada presenté una deshidratación aguda, complicada luego con taquicardia. Los médicos van a descartar un cuadro de fibrilación auricular", manifestó. Entre el 14 y 16 de enero, el ex presidente también fue trasladado a la misma clínica, donde permaneció internado a causa de una dolencia cardíaca y a fin de que le realicen análisis por sus constantes arritmias y bajas de presión. Previamente, también había permanecido internado desde el 23 de diciembre hasta el 4 de enero por una caída de presión brusca a causa de una arritmia. En la víspera de Navidad recibió el indulto humanitario.

## Abrir puerta de las cárceles



La Comisión de Relaciones Exteriores del Congreso tiene programado recibir este lunes 6 a la canciller Cayetana Aljovín para informar, entre otros temas, sobre la migración de venezolanos al Perú, su situación e impacto socioeconómico en nuestro país. De acuerdo a la agenda del Parlamento, la sesión está programada para las 11 a.m. en el Hemiciclo Raúl Porras Barrenechea del Palacio Legislativo. Cayetana Aljovín también informará, según la agenda parlamentaria, sobre las acciones dispuestas por el Ministerio de Relaciones Exteriores y sus planes al 2021. Asimismo, abordará la próxima VIII Cumbre de las Américas, que se realizará el 13 y 14 de abril en Lima. Como se recuerda, en febrero, la canciller fue la primera en anunciar que se le retiraría la invitación para este evento al presidente venezolano Nicolás Maduro, sin embargo, el mandatario venezolano fue enfático al señalar que asistirá a la cumbre así "llueva, truene o relampaguee".